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     CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 
 JEuDI 29 SEpTEMbRE 2022 

       
      COMpTE - RENDu 

 
Présents : Denis Ancelin, Marie José Boutrin, Jean François Chevalier, Gérard Couilleaux, Rémi Legras, 
Martine Meunier, Jean Luc Neau, Francis Rouleux, Eve Scheltens, Dominique Sechet et Viviane Walti 
Excusés :  Olivier de Mourgues, Nathalie Eymard, Dominique Leclerc, Marianne Jouve, Françoise 
Roche 
 
  

1. Approbation du compte rendu du 21 juin 2022 
Le compte rendu est adopté à l’unanimité. 

 
2. Informations générales 
 Vol du 4 août 2022 

Plainte déposée à la gendarmerie, Déclaration faite à l’Assurance 
Expert désigné : rendez-vous le 26 octobre  
Préjudice subi : Tables extérieures, chaises et BBQ neufs soit 1620 € 
Réparation du grillage extérieur 790 €, 
2 abris de jardin environ 500 € x 2 
Manque l’installation des abris 
 

 Arrêt de travail d’Hakima 
Hakima a été à nouveau opérée mardi dernier, l’opération s’est bien déroulée. 
Elle reprend le 3 octobre en mi-temps thérapeutique, le 3 et le 4 en 
télétravail. Son plâtre sera enlevé le 4. Reprise en présentiel le 5 / 10        
(tous les matins). 
Le Comité a reçu les IJ payées par la CPAM et attend le complément 
Prévoyance par AG2R. 
 

 Divers :  
Licences : 651 au 4 septembre + 16 % /2021 
Au 15 septembre : 1331 (1052 au 15 /09/2021) + 26% 
Au 20 septembre : 1594 
Au 28 septembre : 1906 
L’enregistrement en ligne par la FFB commence à produire ses effets.  
La procédure de reversement financier par la FFB aux Comités et aux clubs 
doit être surveillée. Toutes nos recettes transitent par cette procédure.  

 
3. Les compétitions 

- Dotation en PP et PE 
 Rattrapage saison 2021/2022 
 Attribution 2022/2023 
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Une réunion avec Jean François, Francis, Rémi et Gwenaël s’est tenue lundi 
19 septembre à 20h30 pour étudier ces questions et l’organisation à mettre 
en place. 

Quelques compétitions ne pourront pas avoir lieu au Comité et devront se 
dérouler dans des clubs : (lieu à trouver) 
 15-16/10/22 :  DN 4   au club d’Antony 
           21/01/23 : Finale Nationale Challenge Promotion 
           11-12/03/23 : Interclubs Finale D5 
           18-19/03/23 : Mixte / 4 Honneur 
 

 La duplication 
              Un rappel des procédures et de l’organisation sera fait avec Isabelle. 

.  
 L’arbitrage 

- Renouvellement des arbitres 2021/2022, Réunion lundi 3 octobre 
Nous allons manquer d’arbitres, Jean François va voir avec les Comités 
voisins. Il faudrait susciter des vocations dans les clubs. 

 
- Formation continue OBLIGATOIRE selon niveau : A étudier par Denis A et 

Jean François  
 arbitre de comité : Vincent Auber, Isabelle Chouvalidzé, Elisabeth 

Guyonneau, Franck Xavier 
 arbitre fédéral : Denis Ancelin, Philippe Benet, Anne Bonnard, Hugo 

Castel, Denis Frouein, Catherine de Ravinel 
 arbitre national : Roger Eymard, Alexis Savattier 
 arbitre international : Jean François Chevalier 

 
 Les challenges Promotion 

     Des informations seront données au cours de l’Assemblée générale du 
Comité 

Réunion de présentation le vendredi 21 octobre à partir de 18 h au Comité. 
Les PE gagnés dans les clubs sont doublés pendant 2 mois avant la finale de 
Comité. 

 Par paires : 3 challenges 
Finales de Comité à Marcoussis. Finales nationales en simultané : 
qualification selon le nombre d’équipes participantes 

 
 Par équipes : 2 challenges 

Finales de Comité à Marcoussis 
Finales nationales à Saint Cloud : la 1ère équipe de chaque Comité 

  
Coupe de l’ESPOIR : jeudi 17 novembre 2022 
      Buffet à 19h et tournoi 18 donnes réservé aux 3èmes et 4èmes séries 
      10 € par joueur, buffet compris 
 
 
  

 Statistiques 2021/2022 
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 Le tableau de bord de la FFB distribué en séance figure sur le site de la 
FFB : « espace métier » entité « Hurepoix » « Tableau de bord » 

 
 Les statistiques des compétitions sont jointes à ce compte-rendu. A étudier 

 
4. Les finances 

La FFB demande des documents aux Comités pour le 30 septembre et aux 
Clubs de plus de 100 licenciés pour le 30 octobre : 
Bilan des exercices et PV des A.G. pour les trois dernières saisons.  
Cela sera rappelé aux Présidents lors de la prochaine AG. 
 
Nous avons des soucis de trésorerie dus au décalage existant entre la prise 
de licences des bridgeurs et le versement par la FFB. Nous avons obtenu une 
avance de trésorerie à la FFB de 30 000 € à rembourser sur la facturation de 
novembre. 
Des explications sur le circuit « Finances : Clubs-Comité-FFB » seront à 
apporter lors de l’AG du Comité. 

 
 Saison 2021/2022 

 Déficit global : - 50 000 € après le contrôle de nos vérificateurs 
On constate une baisse de 17% des recettes : Licences et compétitions. 
Les vols, dégradations et les travaux en découlant ont engendré  
72 000 € de pertes et l’assurance n’a remboursé que 56 000€. 
Le CA acte l’augmentation des tarifs du bar et des BBQ. 
 

 Compétitions et manifestations  
 Equilibrées en principe si la fréquentation est correcte 
 En déficit 

 Simultané du Hurepoix 
Analyse du résultat des Simultanés :  
Il y a eu cette année une baisse très importante du nombre de joueurs. 
Le BE propose de négocier le tarif des commentaires des donnes avec Rémi en 
ne lui faisant commenter que les 8 ou 10 donnes les plus intéressantes par 
tournoi. (Celui-ci est tout à faire d’accord pour ajuster les tarifs aux recettes 
attendues) 

 

SIMuLTANé Du HuREpOIx  2021-2022 

mois clubs inscrits clubs jouant nombre de paires clubs inscrits 

octobre 9 7 101 Brétigny 

novembre 9 8 94 Mennecy 

décembre 9 8 75 Verrières le Buisson 

janvier 9 5 53 Antony 

février 9 7 70 Massy 
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mars 9 7 70 Etampes 

avril 9 6 55 Gif sur Yvette 
nombre de 
séances 5*  518 Meudon 
tarif par 
paire/CA  5 € 2 590 €   
coût 
livrets  720 € 3 600 €  
déficit   1 010 €  
* les livrets des 2 premières séances étaient le reliquat de la saison 
précédente   

 
 Coupes des vacances et Coupe de l’été 

Les déficits sont dus aux coûts des BBQ supérieurs au tarifs demandés (4€) et à la 
baisse du nombre de compétiteurs : 526 joueurs en 2018, 316 en 2019 ,168 en 2022 
pour la coupe des Vacances. 
L’absence de compétitions excédentaires et le nombre important de compétitions 
déficitaires sont liés à la baisse de fréquentation des tournois. 

 
 Saison 2022/2023 :   

 Budget 
Le budget est en cours de préparation par Olivier.  

 
 Emprunts et dettes : 
 Maison du bridge : 780 €/mois jusqu’en avril 2023 
 Climatisation : 5 000 € de maintenance plus 1800 €/mois pendant 6 mois 

pour payer les derniers travaux réalisés 
 Prêt Garanti par l’état : 2 110 €/mois sur 24 mois après l’accord sur 

l’échelonnement 
 URSSAF : 32 000 € 

 
5. L’Assemblée Générale du 8 octobre 2022 

 Déroulement 
L’assemblée générale ordinaire débutera à 15h30 et sera suivie par l’AG 
élective et la remise des coupes et des médailles. 
Elles se poursuivront par un repas en musique 
 Invités 

Serge Plasterie, Secrétaire Général de la FFB 
Les Présidents des Comités Voisins 

 Elections 
La liste des candidats au CA du Comité connus à ce jour et leur    
répartition selon les catégories prévues par le Règlement intérieur 
figure en annexe. 
Le Président de séance de l’AG élective sera Bernard Danguy (Vélizy) 
second président plus jeune des Clubs du Hurepoix, la plus jeune est la 
femme de Gwenaël.  
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6. La communication 
 
 Bienvenue en Hurepoix 

Le document a été retravaillé par Martine Meunier et François Plat qui vont 
terminer la mise en page. Un  devis est demandé à l’imprimeur. 

 Affiches et Flyers 
En cours de réalisation. 

 Calendrier des Compétitions 
Compte tenu du coût d’impression de 636 € pour un petit nombre d’exemplaires. 
Le BE a proposé d’attendre la demande et d’envisager alors une réalisation avec les 
moyens du Comité. 

 Relance du bridge en Hurepoix 
Un point de situation sur ce sujet à l’AG sera demandé à François Plat et Jean Luc 
Neau. 

 
7. L’Enseignement – Jeunesse 

 Création d’un groupe jeunes bridgeurs à l’Ecole Telecom-SudParis à Evry 
dirigée par François Dellacherie, bridgeur très connu du Hurepoix. La soirée 
de lancement (14 tables) a eu lieu avec l’aide de la FFB. Les jeunes seront 
licenciés au Club Jeunesse du Comité et il y aura un cours le lundi soir de 
18h15 à 20h15 animé par Anne Laure Tartarin et Colin Deheeger. 

 
Jean Luc Neau confirme la reprise des cours ENS/Centrale avec 23 inscrits. 
Il informe le CA de son souhait de se retirer dans un ou deux ans. 

 
8. Questions diverses 

 Prochaines réunions à Marcoussis :  
AG le 8 octobre 2022 à 15h30 
 

 La FFB demande aux présidents de Comité de dresser un inventaire de la 
situation des Clubs afin de mieux adapter l’aide qu’elle pourrait apporter 
aux clubs en difficulté. Celui-ci est en cours de réalisation. 

 
 Il est rappelé qu’il n’y a pas d’attribution de PP pour les compétitions 

en ligne sur Real Bridge. 
 

 
 

Fin de la réunion à 22 h 15. 
 
 

 


